

le bon temps, le bon temps que la retraite pour comprendre et goûter cette parole de saint Augustin : "*Fecisti nos ad te, Deus ; et irrequietum est cor nostrum, donec requiescat in te !*"

Dimanche, 28 septembre.—Dernier jour de la retraite. Ce matin, les délices de la sainte Table ; ce soir, la rénovation des promesses du baptême, la consécration à la sainte Vierge, le *Te Deum*. Tout est fini et tout commence, puisque le fruit de la retraite est la conversion qui doit transformer la vie tout entière et produire l'homme nouveau en Jésus-Christ.

Les exercices de la retraite ont été prêchés par le Rév. Père Fleurance, de la Société de Marie, congrégation fondée en France, il y a deux siècles, par le vénérable Grignon de Montfort et qui possède, depuis deux ans, une maison au Canada, à Notre-Dame de Montfort, canton de Wentworth.

### A TRAVERS LE COLLEGE.

—Le personnel de la maison a subi plusieurs changements au retour des vacances. Le Rév. M. Corbeil est devenu Procureur ; le Rév. M. Larocque, Directeur des élèves. Le Rév. M. Pilon professe le cours de Rhétorique, en même temps qu'il est chargé de l'enseignement de la physique. Le Rév. M. Mallette est devenu professeur de la classe de Méthode. M. S. Corbeil est professeur d'histoire et M. A. Godin, assistant professeur en Rhétorique. Quatre finissants de l'année dernière ont revêtu l'habit ecclésiastique : MM. L. Boissonneau, A. Péladeau, A. Beausoleil, J. U. Forget. Ce dernier est maître d'étude chez les *petits* ; les autres sont professeurs en *Éléments latins* et en *Syntaxe*. M. I. Népveu est maître d'étude chez les *grands*. Un nouveau professeur d'anglais, M. McPhail a été adjoint aux trois autres de l'année dernière.

—Le Rév. M. J. B. Proulx, qui était parti un mois avant la fin de l'année dernière pour accompagner Sa Grandeur Mgr Lorrain, dans sa visite pastorale à la baie d'Hudson,—M. Proulx n'est pas revenu au collège, mais son départ n'a point fait oublier les services qu'il a rendus. Nous aimons à nous rappeler avec quel éclat il a professé pendant cinq ans les classes de Seconde et de Rhétorique. A l'époque de l'incendie, il contribua pour une grande part à faire réussir la collecte qui procura à la maison des ressources considérables. Son talent d'écrivain avait donné beaucoup de relief aux *Annales* et à nos séances littéraires pour lesquelles il avait écrit plusieurs drames remarquables.

—Le 4 septembre, lendemain de la rentrée, était le 25<sup>me</sup> anniversaire d'ordination à la prêtrise du Rév. M. Léon Charlebois, curé de la paroisse et le doyen de Messieurs les Prêtres du Séminaire. Les circonstances n'ont pas permis de célébrer le jour même, comme il convenait, ces *noces d'argent*. Mais fête remise n'est pas fête omise ; le couvent en a déjà donné